

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.559

Segovia.—Sábado 8 de Septiembre de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Se solicitará del ministro de Instrucción se construya por cuenta del Estado la Escuela Normal del Magisterio, que llevará el nombre de Juan Bravo

Se trató de una moción del señor Artalejo sobre establecimiento de contribuciones especiales para fomentar las obras de urbanización de la ciudad y de otros asuntos que conocerá el que leyere

La construcción de una Escuela Normal del Magisterio primario

Se aprueba un escrito del señor Muñoz en el que hace diversas y atinadas consideraciones sobre el proyectado edificio para Escuela Normal del Magisterio primario, y se acoge a lo dispuesto en el artículo 14. párrafo 3.º del Decreto de Instrucción de 15 de Junio, en el que se dice que las construcciones escolares se realicen únicamente por cuenta del Estado, cuando se trate de construcciones conmemorativas de hombres ilustres y cuando los grandes merecimientos del pueblo o hechos memorables de su Historia así lo aconsejen. Cree el señor Muñoz que Segovia es sobradamente merecedora de recibir tan preciada distinción del Gobierno de la República y en ese sentido propone se solicite del ministerio de Instrucción pública que se dé el nombre de Juan Bravo al edificio proyectado para Escuela Normal del Magisterio primario en esta ciudad.

Caminando hacia el establecimiento de contribuciones especiales

El señor Artalejo desarrolla una moción verbal, pidiendo que se pongan en vigor las facultades que concede el artículo 316 del Estatuto municipal y concordantes, sobre contribuciones especiales, y que a dicho efecto se proceda a estudiar y redactar la oportuna Ordenanza en que se recojan todas las obras y servicios a que se refieren estas contribuciones.

Más claramente expuesto en una ampliación: «Que las obras de urbanización, tales como pavimentación, alcantarillado, etc., no sean abonadas íntegramente por el Ayuntamiento, como hasta ahora viene ocurriendo, sino que los propietarios de fincas radicantes en las vías donde hayan de establecerse dichas reformas, contribuyan a su realización en la proporción correspondiente.»

Se toma en consideración y pasa a estudio de la Comisión de Hacienda.

Adquisición de una báscula para el pesaje de camiones

Propone el señor Artalejo la adquisición de una báscula para el pesaje de los camiones que entren en la capital transportando artículos o líquidos destinados al consumo y venta. Entiende que dicha báscula puede ser amortizada en un año, y pide se abra concurso para su adquisición.

La presidencia estima de necesidad tal adquisición, pero el señor de Frutos para el golpe, haciendo observar que la tal báscula llevará consigo el nombramiento de personal necesario para la carga y descarga de los vehículos. Como este pequeño detalle había pasado desapercibido al concejal ponente, el asunto pasa a la Comisión correspondiente, para que informe.

Ruegos y preguntas

El señor de Frutos plantea de nuevo la cuestión relativa a la adquisición de una camioneta-tanque para el abastecimiento de agua a los barrios de la población que tocan con más dificultades para abastecerse.

Como la situación económica no es florida que digamos, sin perjuicio, según lo propuesto por el señor Fernández, de hacer una gestión cerca de la Jefatura de Obras públicas,

en el sentido de que ceda un «artefacto» de ese género, con «su por qué», naturalmente, para atender de momento al servicio señalado.

El señor de Frutos pide preferencia para la pavimentación de las calles de San Clemente y del Carmen. La presidencia expone atinadas razones sobre los proyectos de la Corporación en ese sentido, teniendo en cuenta sus disponibilidades económicas, y a ese efecto se dá lectura a la relación de obras en proyecto que ha sido remitido a la Junta Nacional contra el Paro. De ser aprobado por ésta, habrá para todos. Que así sea.

El señor Artalejo agota, así nos parece, su repertorio. Pide la renovación de las indicaciones en la población sobre la circulación de vehículos. Por si había pocas razones para atender el ruego, expone que ayer estuvo a punto de ser atropellado a causa de esa deficiencia. Ni que decir tiene que todos sus compañeros, justamente alarmados, se apresuraron a reconocer la necesidad urgente de renovar los indicadores.

El señor García Combarros pide la urgente reparación de la calle de San Marcos a la Fuencisla, pues constituye un peligro para los transeúntes. Ante la imposibilidad de proceder a su reparación definitiva con la urgencia requerida, se harán las

obras necesarias para que el peligro desaparezca.

Estado de fondos

El interventor da lectura al estado de fondos, que acusa una existencia en Caja de 2.832,20 pesetas.

Colegio Oficial de Médicos

Por el presidente del mismo se nos remite la siguiente nota:

«La Junta del Colegio conoció ayer la nueva agresión de que han sido víctimas, por varios vecinos de Cantalejo, dos colegiados que la noche anterior estuvieron unos momentos en dicho pueblo, y el asalto hecho a la casa del ingeniero señor Sainz, amigo de aquéllos. Con ésta, es ya la segunda ocasión en que se pretende agredir a los médicos que van a Cantalejo, y se les expulsa violentamente. Este Colegio, al protestar enérgicamente de lo que viene ocurriendo, y amparando a sus colegiados, ha hecho y seguirá haciendo cuantas gestiones tiendan a que se imponga la cordura y sensatez en el vecindario de Cantalejo, y que la Ley se acate por todos, pudiendo en su virtud, tener seguridad personal, no sólo los médicos y sus familias que residen allí, sino los que, ya bien para cumplir sus deberes profesionales o particulares, puedan ir a dicha

DR. MAHNAHEN VELASCO

MEDICO ODONTÓLOGO

A partir de esta fecha la consulta en Segovia será pasada los sábados, domingos y lunes, en

Isabel la Católica, número 1

Teléfono 157

Y el resto de la semana en su clínica de

Madrid, calle de Goya, número 11

Teléfono 53506

La matrícula oficial en los Institutos

El ministro de Instrucción Pública ha dirigido un telegrama a todos los Institutos ordenando que no comience la matrícula oficial hasta la publicación en la «Gaceta» del Decreto dando normas y señalando la cuantía de dichas matrículas.

JOYE, PEPE!

¿Cómo se llamaba aquella enfermedad que tuviste hace algún tiempo y que decías provenía de estar siempre sentado?

—¿Te refieres a los hemorroides?

—Eso es! También yo debo tenerlas, pues siento muchos dolores y una inflamación horrible.

—Para curarte, sigue mi consejo. Compra «Posterisan», unguento y supositorios, y aplícalos todos los días por la mañana y por la noche. En pocos días estarás como nuevo.

Ungüento, pesetas 4,75. Supositorios, pesetas 6,00.

De venta en todas las farmacias.

CORTA DE LEÑAS,

carbón y compra de carbón vegetal en La Mata de Pirón. Peticiones al señor administrador, Sotosalbos (Segovia).

LA ASAMBLEA DE AGRICULTORES CATALANES

Han llegado a Madrid más de 10.000 assembleístas, penetrando en la capital de la República al grito de ¡Viva España!

Centenares de automóviles llegan también procedentes de Cataluña y numerosos trenes especiales

Ayer empezaron a llegar a Madrid, que resignarse a sufrir las bárbaras represalias de ésta.

Todo esto se lo tienen que agradecer a las resoluciones del desdichado Gobierno del señor Azaña, con sus locuras de estadista genial, corrector osado de nuestra marcha histórica...

Esta mañana nos comunicó la «Agencia Mencheta» en Madrid, que, como protesta de la Asamblea de hoy se ha declarado la huelga general en esta ciudad, incluyendo el paro a los periódicos. De éstos sólo han llegado hoy a Segovia, «A B C», «Ahorá» y «El Socialista». Únicamente merece, como comentario, tal actitud de la masa cataluña madrileña, la frase del sacristán de «La Marsellesa»: «Y muera el que no piense igual que pienso yo»...

Para recibir a los expedicionarios

Madrid, 8.—Por la tarde un grupo de individuos de la J. A. P. se desplazó a Guadalajara con objeto de recibir allí a los expedicionarios catalanes que por la mañana habían salido en trenes especiales con dirección a Madrid. A los muchachos de la Juventud de Acción Popular acompañaban los diputados de la C. E. D. A. señores Fernández Heredia, Sánchez Miranda y Laude.

Se había dispuesto también que a la estación de Madrid acudieran a la llegada de los trenes otros grupos de afiliados a la J. A. P. con los representantes en Cortes señores Moreno Torres y Hueso.

El extremo fundamental de las conclusiones de la Asamblea es la reversión al Estado del orden público en Cataluña

La Directiva del Instituto agrícola de San Isidro permaneció reunida casi en sesión permanente durante la tarde en el hotel Palace. Con gran actividad estuvo trabajando en ultimar los preparativos de la magna Asamblea para distribuir convenientemente las localidades del Monumental y perfilar los detalles del acto, pues había de concretarse quéines han de ser los oradores. Al efecto, se celebraron diversas conversaciones telefónicas y otras personales.

Mientras estaban reunidos se fueron recibiendo noticias del paso de los trenes especiales por distintas zonas de la región catalana sin que se hubiera producido el menor incidente, como, asimismo, de la salida de varios automóviles, ocupados por numerosos agricultores de toda categoría y condición, pues hasta de los más modestos habían salido nutridísimas representaciones.

También se examinaron los términos en que han de quedar redactadas las conclusiones que serán leídas en la mañana de hoy en el Monumental Cinema. Desde luego, serán un reflejo exacto del manifiesto que hace pocos días publicó el Instituto Agrícola Catalán, cuyo extremo fundamental consiste en la reversión al Estado del orden público en Cataluña, puesto que la realidad en los momentos presentes es la de que sólo está garantizado para las personas de la Esquerra y simpatizantes.

Una protesta ante el ministro de la Gobernación contra la prohibición de salida de autobuses de Cataluña

Por la tarde estuvo en el ministerio de la Gobernación el presidente del Instituto Catalán Agrícola de San Isidro, señor Cirera. Fué recibido en el acto por el señor Salazar Alonso.

El señor Cirera hubo de protestar ante el ministro del acuerdo de la Generalidad, que ha impedido el tránsito de autobuses por las carreteras de Cataluña, con el fin de restar elementos a la magna Asamblea que hoy ha de celebrarse por iniciativa del Instituto, en el Monumental Cinema.

El señor Salazar Alonso escuchó las quejas de su visitante, advirtiéndole que le estaba vedado intervenir en los asuntos de orden público dentro de la región autónoma.

El señor Cirera convino con el ministro en esta realidad, pero le añadió que, no obstante, quería hacer constar su protesta ante el ministro de la Gobernación del Poder central.

De los pueblos de la provincia de Madrid llega un millar de personas

Desde primera hora de la tarde comenzaron a llegar a Madrid en coches particulares y otros de turismo agricultores de Cataluña y de otros puntos de España con objeto de tomar parte en la Asamblea magna.

Solamente de los pueblos de la provincia de Madrid se calculaba que al anochecer habían llegado un millar de personas. Todos ellos fueron alojados en hoteles y fondas, previamente contratados con objeto de que tuvieran el debido alojamiento.

Los rumores muy acentuados de una posible huelga general contra el acto de los agricultores catalanes no

amedrentaron ni mucho menos a éstos ni a los de otros puntos de la Península, por cuanto con gran decisión se presentaron en Madrid dispuestos a concurrir a él con la sola condición de que el Gobierno diera las oportunas garantías para celebrarlo.

A los gritos de viva España, Castilla y Cataluña, descienden de los trenes los expedicionarios

Eran diez los trenes especiales que el Instituto Catalán de San Isidro se proponía preparar para que vieran a Madrid los agricultores que habían de tomar parte en la Asamblea de hoy. Pero como las Compañías ferroviarias carecían de vagones suficientes, quedaron reducidos a cinco. Tres de ellos procedentes de Barcelona y los otros dos de Lérida.

A pesar de todo, y ante la actitud de la Generalidad prohibiendo la salida de agricultores en «autocars», muy de mañana se gestionó con sumo interés la organización de otro tren más, pero se tropezó con la dificultad antes expuesta, y esto obligó a muchos assembleístas a alquilar coches particulares para trasladarse a Madrid.

En la estación de Atocha se habían adoptado las debidas precauciones desde las primeras horas de la noche, y aunque se advirtió la presencia en aquellas inmediaciones de algunos grupos sospechosos, ello no obstante no se produjo la menor alteración de orden. En los lugares estratégicos de la glorieta habíanse colocado dos camiones de guardias de Asalto y fuerzas de Seguridad de a caballo y a pie. En la rampa de salida de los andenes, una camioneta de guardias de Asalto, cuatro parejas de Caballería, una escuadra con ametralladoras y un coche rápido. Mandaban estas fuerzas el capitán don Virgilio Arellano Calvo y el teniente don José Villar.

A las ocho y diez entró en la estación el primer tren especial, que era

Yo he sido espía

La película considerada por todo el mundo como el documento más humano y sincero de cuantos le quedan a la humanidad del inolvidable episodio de la guerra

MARLENE CARROLL
y CONRAD VEIDT

Son las principales intérpretes de este film plétórico de valores, que se proyectará con éxito rotundo el

DOMINGO, 9 DE SEPTIEMBRE
a las siete y media y once noche en el

Teatro Cervantes

La dirección del Colegio de Primera Enseñanza "La Fuencisla,"

tiene el honor de comunicar a las familias, cuyos hijos se educan en este Centro, que las clases de Primera Enseñanza empezarán el 15 de Septiembre

San Agustín, 1 Teléfono 338

En Madrid se declaró de madrugada, inopinadamente, la huelga general, que ha sido declarada ilegal por el Gobierno

Ha sido clausurada la Casa del Pueblo y demás Centros que cursaron órdenes de huelga. Se han registrado incidentes, en los que resultaron varios muertos y heridos. La huelga afecta a los periódicos y solamente se venden "A B C," y "El Debate,"

Los rumores de huelga... Madrid, 8 (10 m.).—A primera hora de la madrugada comenzó a circular el rumor de que hoy se declararía la huelga general como protesta contra la Asamblea de los agricultores catalanes...

El Gobierno hace ostensibles sus medidas para garantizar el orden y la libertad de trabajo... Como se sabe, el ministro de la Gobernación se hallaba prevenido para hacer frente a cualquier movimiento huelguístico...

Después de las tres de la madrugada recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas, manifestándoles que aunque no tenía noticia oficial de los acuerdos de huelga...

¿Estado de alarma?... Se había dicho que el Gobierno, una vez declarada la huelga, procedería a declarar el estado de alarma...

Comienza el acto... El presidente del Instituto Agrícola de San Isidro agradeció a todos la asistencia al acto, vitoreándose con gran entusiasmo a España y a la República...

Grupos de huelguistas recorren las calles... Desde muy temprano comisiones de obreros dedicaron a recorrer las calles invitando a cerrar los establecimientos...

La huelga es ilegal... El ministro de la Gobernación envió a la «radio» una nota en la que da cuenta de haberse planteado la huelga general, declarada ilegal, como protesta contra un acto público...

Clausura de centros... Según se ha indicado por «radio», han sido clausurados los centros y Sociedades obreras de donde emanó la orden de huelga.

Precauciones... Madrid.—En el Monumental Cinema se ha celebrado esta mañana la anunciada asamblea de agricultores catalanes...

Las personalidades que concurrirán al acto... Han concurrido a la Asamblea representaciones de todas las organizaciones agrícolas de España.

Comienza el acto... El presidente del Instituto Agrícola de San Isidro agradeció a todos la asistencia al acto...

Discurso del señor Anguera de Sojo... El señor Anguera de Sojo fué muy ovacionado al ponerse en pie. Comenzó protestando contra los atropellos de la Generalidad...

Incidentes en la Puerta del Sol... Cuando esta mañana se hallaban a la puerta de la armería establecida en la calle de Alcalá, 8, el dueño y los dependientes, pasaron dos muchachos y dos muchachas...

En la estación del Mediodía... Esta mañana se realizan normalmente los servicios de viajeros en la estación del Mediodía...

El momento oportuno veremos... Anuncia el señor Gil Robles la marcha para asistir a otro acto «que ha originado igualmente otra huelga general».

El señor Martínez de Velasco... El jefe del partido agrario español se adhiere fervorosamente al acto. Considera un orgullo defender las aspiraciones de los asambleístas catalanes...

Comienza combatiendo extensamente... Comienza combatiendo extensamente a la Generalidad y también los resabios del fascismo que se advierten en España...

El jefe de Renovación Española fué requerido insistentemente para que pasara a la presidencia del acto, pero el señor Goicoechea habló desde el palco que ocupaba después de terminar el acto...

Nuevos detalles de la huelga general en Madrid... Incidentes frente al Monumental... En los alrededores del Monumental Cinema se concentraron grupos de huelguistas...

Una mujer muerta y su hijo, herida por balas perdidas... En la casa número 50 de la calle de Santa Isabel, piso tercero, letra C., se encontraban una señora y su hijo...

Un guardia gravísimamente herido... En los Cuatro Caminos también se han producido alborotos. Cerca de Chamberí el guardia de Seguridad Victoriano Barral...

Noticias de ampliación de las colisiones... Noticias posteriores señalan que Tomás Esteros no ha muerto, como se dijo en los primeros momentos...

En la estación del Norte se intentó impedir la salida de trenes... En la estación del Norte algunos huelguistas trataron de impedir la salida de trenes...

El personal ferroviario trabaja en su totalidad... El personal ferroviario trabaja en su totalidad. Sólo un maquinista se negó a pilotar un convoy.

Otro tiroteo. Las víctimas... Numerosos grupos que ocupaban la Glorieta de Atocha protestaron violentamente, iniciando una manifestación que se dirigía hacia la calle de Santa Isabel...

Resultó muerto Tomás Estera Carreras... Resultó muerto Tomás Estera Carreras, de diecisiete años. Heridos graves, Estansisao Esteras, padre del anterior...

La mujer muerta se llama Juana Fernández García Prieto... La mujer muerta se llama Juana Fernández García Prieto. El cadáver presenta varios balazos.

En la Glorieta de Atocha, cuando se dirigían al Monumental Cinema cuatro asambleístas, se les acercó un grupo de huelguistas...

En la Glorieta de Atocha, cuando se dirigían al Monumental Cinema cuatro asambleístas, se les acercó un grupo de huelguistas...

En la Glorieta de Atocha, cuando se dirigían al Monumental Cinema cuatro asambleístas, se les acercó un grupo de huelguistas...

También han sido clausurados los locales de las demás organizaciones que cursaron la orden de huelga... Incidente en la Puerta del Sol...

Otro tiroteo sin consecuencias... Durante los incidentes ante el Monumental Cinema motivo de la Asamblea celebrada en aquel local, los guardias ocuparon las azoteas...

Barricadas. Otros incidentes... Grupos de huelguistas, parapetados tras las barricadas que levantaron en la cuesta de Javalquinto...

En los mercados también se han registrado incidentes por intentar los huelguistas volcar los puestos... Detención de un diputado socialista...

En la Glorieta de Atocha, cuando se dirigían al Monumental Cinema cuatro asambleístas, se les acercó un grupo de huelguistas...

En la Glorieta de Atocha, cuando se dirigían al Monumental Cinema cuatro asambleístas, se les acercó un grupo de huelguistas...

REUMATICOS. El tratamiento antirreumático del CURA HERNANDEZ (antes conocido por el PARRAL DE LOS VALLES, de Burgos), es curativo y eficazmente en menos de un mes. Millares de curaciones que pueden comprobarse. Legítimamente elaborado y registrado en Sanidad. Pida informes a don LUIS HERNANDEZ. Presbitero.—Apuricio Ruiz, 18. BURGOS

